

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6142.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 28 DE ENERO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

Año XXII.

Seccion oficial.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido los siguientes decretos que publica la Gaceta del 25:

Trasladando á la plaza de fiscal de la audiencia de Valladolid, vacante por fallecimiento de D. Tomás Ayuso, á D. Pedro Borrajo de la Bandera, que sirve igual cargo en la de Sevilla.

Trasladando á la plaza de fiscal de la audiencia de Sevilla, vacante por haber sido también trasladado D. Pedro Borrajo de la Bandera, á D. Manuel García del Campo, que sirve igual cargo en la de Granada, y resulta incompatible en esta con arreglo al párrafo segundo del art. 114 de la ley vigente.

Nombrando fiscal de la audiencia de Granada á D. Pedro Sanchez Moro, magistrado en comision de la misma.

Trasladando á la plaza de fiscal de la audiencia de la Coruña, vacante por haber sido también trasladado D. Manuel Fernandez Poyan, á D. Joaquín Maria Alvarez Taladriz, que sirve igual cargo en la de Burgos, y resulta incompatible en esta con arreglo al párrafo segundo del art. 114 de la ley vigente.

Trasladando á la plaza de fiscal de la audiencia de Burgos, vacante por haber sido también trasladado don Joaquín Maria Alvarez Taladriz, á don Manuel Fernandez Poyan, que sirve igual cargo en la de la Coruña, y resulta incompatible en esta con arreglo á los números 1.º, 2.º, 4.º y 5.º del artículo 117 de la ley vigente.

Nombrando para una plaza de magistrado de la audiencia de Las Palmas á D. Pedro Granada y Rueda, teniente fiscal de la audiencia de Barcelona.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Seo de Urgel D. José Ignacio Llorens, juez de primera instancia cesante y que desempeñó anteriormente dicho destino.

Por decretos expedidos por el ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que el mariscal de campo D. Victor Marina y Ventura cese en los cargos de segundo cabo de la capitania general de las islas Filipinas y subinspector de infantería y caballería de aquel ejército, y se nombra para dichos cargos al mariscal de campo D. Felipe Ginovés-Espinar y de la Parra.

Por el ministerio de Hacienda se han expedido los siguientes decretos:

Nombrando jefe de administracion de tercera clase en la direccion general de Propiedades y derechos del Estado á D. José Maria Perez Cossio, visitador general de Hacienda.

Nombrando inspector de Hacienda jefe de administracion de segunda clase á D. José Creagh y Navas.

Nombrando jefe de departamento de liquidacion de la direccion general de la Deuda pública con la categoria de jefe de administracion de primera clase á D. Eduardo León y Llerena, ex-diputado á Cortes.

Concediendo los honores de jefe de administracion de Hacienda pública á D. Isidro de León, jefe de negociado de tercera clase de la direccion general de Aduanas.

Concediendo los honores de jefe de administracion de Hacienda pública á D. Agustín Rodríguez Quintana, jefe de negociado de primera clase de la direccion general de Aduanas.

Nombrando subinspector de Hacienda, jefe de administracion de tercera clase, á D. Manuel Blanco de Robles, jefe de administracion del ministerio de Ultramar.

Por el ministerio de Ultramar se han expedido los siguientes decretos:

Nombrando ministro del tribunal de Cuentas de las islas Filipinas á don Leonardo Castelló y Castro, visitador é inspector general cesante de la central de colecciones en dichas islas.

Nombrando jefe de la seccion de contabilidad del ministerio de Ultramar á D. Facundo de los Rios y Portilla, que lo es de la de Hacienda de la misma secretaria.

Nombrando jefe de administracion civil de primera clase, jefe de la seccion de Hacienda del ministerio de Ultramar, á D. Angel Maria Dacarrete, cesante del mismo cargo.

Declarando cesante á D. Amal Alvarez Usorio, oficial de la plaza de primeros del ministerio de Ultramar.

Nombrando jefe de administracion de segunda clase, oficial de la de primeros del ministerio de Ultramar, á don Carlos Grotta, cesante de la misma secretaria.

Nombrando jefe de administracion de tercera clase, oficial de la de segundos del ministerio de Ultramar, á don Diego Suarez, secretario cesante del gobierno civil de Manila.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España del 25 copiamos las noticias siguientes:

No es cierto que el rey haya pensado ir á Logroño en su viaje á Irun á saludar al duque de la Victoria, como ha espuesto un colega.

En Beniarrés, provincia de Alicante, han sido capturados seis sugetos vecinos de dicho pueblo, como cómplices del desorden y muerte del guardia civil Antonio Vidal, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

La conducta del clero en la provincia de Santander durante las últimas inundaciones es digna del mas alto encomio. En el pueblo de los Corrales el celoso cura espuso su vida por salvar la de sus feligreses. Hasta tal punto, que cuando la crecida era mas terrible, se le vió atravesar los puntos mas peligrosos para salvar la existencia de innumerables familias que corrían grave riesgo.

La Epoca comprende que el propósito del ministro de Hacienda de no hacer ninguna nueva emision de billetes hasta despues de abiertas las Cortes, es una garantía para los que se propongan interesarse en los billetes que ahora se van á negociar.

Hay esperanzas, según cartas de Roma, de que pronto el Pontífice envíe un nuevo representante á España.

Según leemos con sentimiento en un colega, el ilustre general Espartero se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad.

Una partida de cinco gitanos, armados de puñales y chuzos, ha caído en poder del capitán de la guardia civil señor Troyane, que los perseguía porque intentaban robar una muleta de la propiedad del don Pedro Gonzalez, vecino de Ciudad-Real.

A cuarenta millones de reales hace ascender el Tiempo la suma que se debe á los maestros de escuela, y esto no es exacto, pues según tenemos entendido, apenas si alcanza á doce millones, cuya cantidad no ha de abonarse por medio de un suplemento de crédito, como supone nuestro colega, sino que está dentro de los créditos atrasados que los ayuntamientos tienen contra el Tesoro, y este les ha de satisfacer.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Burdeos, 24 (11 y 50 mañana).—Oficial.—Dijon; (4 1/2 tarde).—Hoy á la una Dijon ha sido atacado violentamente por el Norte y el Oeste de la ciudad, por una fuerte columna prusiana.

Todo el mundo estaba en su puesto. A la una y seis minutos el enemigo se hallaba á 1500 metros de la plaza, ocupando Pouilly San Apolinarie. Dice que Ricciotti Garibaldi estaba cercado por el enemigo.

Dijon, 23 (6 y 15 tarde).—El enemigo se retira completamente vencido. Ricciotti ha tomado la bandera del 61 regimiento de linea prusiano.

Lila 23.—Una orden del dia del general Faidherbe al ejército del Norte, dice: «Soldados: Es un deber imperioso para vuestro general rendiros justicia delante de vuestros conciudadanos.»

Podeis estar contentos de vosotros, pues habeis merecido bien de la patria. Los que no han visto lo que habeis sufrido no podrán nunca pensarlo. Y no hay que acusar á nadie de estos sufrimientos.

Las circunstancias solas los han causado.

En el espacio de menos de un mes habeis tenido tres batallas con un enemigo á quien Europa entera teme. Le habeis hecho frente, le habeis visto retroceder varias veces delante de vosotros.

Habeis dado la prueba de que no es invencible y que la derrota de Francia ha sido ocasionada por la ineptia de un gobierno absoluto.

Los prusianos encontraron en jóvenes soldados, apenas vestidos del uniforme, y en los guardias nacionales, adversarios capaces de vencerles. Que cogen vuestros rezagados y se vanaglorian de esto en sus boletines, poco importa. Esos famosos tomadores de cañones, no han podido todavía acercarse á una de vuestras baterías.

Honor á vosotros!
Vais á descansar algunos dias y despues, los que han jurado arruinar á Francia, os encontrarán de pié delante de ellos.

Dijon, 23 (por la noche).—El enemigo, despues de haber simulado un ataque sobre nuestra izquierda, ha reunido el grueso de sus fuerzas sobre la carretera de Langres, apoderándose de un puente de la alquería de Pouilly; pero le hemos desalojado practicando una brecha en el muro, á pesar de un espantoso fuego de fusilería.

La brigada mandada por Ricciotti Garibaldi ha cogido la bandera del 61 regimiento prusiano.

El enemigo ha tenido pérdidas enormes.

Lancastre, 23.—El Sr. Bancel, ex-diputado republicano del cuerpo Legislativo francés, ha fallecido en esta ciudad.

Burdeos, 24 (5 y 15 tarde).—Un despacho ministerial á los prefectos dice: Despues de la batalla de ayer en Dijon, el enemigo emprendió la fuga en direccion á Mesigny, Noyes y Sangny le Sec.

Todos los cuerpos que tomaron parte en la accion cumplieron con su deber.

Una gran parte de los movilizados en el departamento del Alto Saboya llegó á tiempo para tomar parte en el combate.

En el Oeste no ha ocurrido ningun

incidente notable. Parece que el enemigo se va replegando.

El departamento de Mayenze está libre de alemanes.

Ollenzon ha sido evacuado por los prusianos.

En el Este se ha recompuesto la linea férrea de Lion á Besancon, cortada por exploradores prusianos en Bryans, cerca de Quisigey.

No hay noticias de París.

Londres, 24 (4 y 50 tarde).—Por el cable anglo portugués.

Asegúrase que un despacho oficial recibido de Versalles anuncia que el Sr. Julio Favre no saldrá de París.

Viena, 24.—La «Prensa libre» publica noticias de Berlin sobre la salida de París del general Trochu el 19 del actual.

A las ocho de la mañana los franceses, en número de 100000 hombres comenzaron á desenvolverse. La lucha empezó cerca de Sevres, estendiéndose hasta Mandun, Carches, Saint-Cloud, Francresson, Malmaison y Ben-gibal.

Desde la batalla de Warth nunca el fuego de los franceses habia sido violento.

Despues de una lucha encarnizada los cazadores prusianos vieron obligados á abandonar sus posiciones de Montretout, las cuales fueron recuperadas veinticuatro horas despues.

Por la noche hubo una batalla, en la cual las 9.ª y 10.ª divisiones prusianas sostuvieron particularmente los ataques encarnizados con los franceses. La accion duró diez horas. Las pérdidas de los prusianos fueron enormes. No se han valuado aún.

Viena, 24.—Todos los periódicos combaten la respuesta del conde de Bismarck al Sr. Julio Favre recibida el 16 del corriente.

La «Nueva Prensa Libre» hablando sobre el particular dice:

«Es un golpe brutal dado en el rostro de las potencias neutrales. Despues de semejante proceder, la paz no puede ser mas que una corta trégu.»

Presagia que el nuevo imperio alemán estará rodeado por todas partes de enemigos.

Londres, 24.—Ayer noche hubo un meeting de 5000 personas en Trafalgar Square en la residencia de Odega.

Se acordó protestar con horror é indignacion contra el bombardeo de París, y condenar la política del gobierno inglés.

Estos acuerdos se aprobaron por unanimidad.

El «Standard» dice que el Consejo de ministros de Inglaterra, en vista de la respuesta del conde de Bismarck al Sr. Julio Favre, ha resuelto proponer el aplazamiento de la conferencia sobre la cuestion del Mar Negro.

= 687 =

—¡A él!—dijo Armando.
—Esta allí espresamente para vos. La admiracion del joven se tradujo por una mirada que dirigió á la Dama del guante negro.

—Aquí teneis una tarjeta,—repuso,—que entregareis al ayudante de cámara que os abra la puerta.

Armando tomó la tarjeta que le dió la Dama del guante negro y leyó en ella:

«La señora de Charny recibirá al señor Armando Leon el... de 184...»

—Bien veis,—añadió la marquesa,—que estais convidado.

—Pero... yo no conozco... á esa señora...

—Ella conoce al Mayor, y por medio suyo estais convidado.

—Está bien: allá voy, aunque son mas de las dos de la mañana.

—Allí se juega toda la noche.

—Pero,—dijo Armando,—yo supongo que no me enviáis allí con solo el objeto de jugar.

—No, ciertamente.

= 688 =

—¿Qué debo hacer?
—Allí encontrareis á un italiano, al marqués de Santa Croce. Es un hombre de cuarenta años, con la tez morena, y el aire militar.

—¿Y yo le provocaré?—dijo Armando.

—No,—dijo la Dama del guante negro,—solamente le direis despues de una hora de intimidad en el juego.

«No habriais conocido, señor marqués, á un gentilhomme napolitano, el conde de la Pulcinella?»

—¿Y qué me contestará?—preguntó Armando.

—No lo sé, pero es probable que no dejareis la casa sin haberos citado con él para el dia siguiente.

Armando se levantó.

—¡Marcha! amigo mio,—dijo la Dama del guante negro con una sonrisa enigmática, y que tal vez hubiese hecho temblar á Fulmen,—id, el desenlace de la historia se aproxima.

Le besó la mano.

= 691 =

Este hombre hacia de banquero en aquel momento. Tenia cien luisas delante de él.

—¡Copo!—dijo Armando.

El banquero volvió las cartas y perdió.

—El señor de Santa-Croce no tiene suerte esta noche,—dijo una voz.

—Todavía no he pasado tres veces seguidas,—dijo el marqués riendo.

—Pero ya llegará micuarto de hora, no lo dudeis. Soy napolitano y creo en la suerte.

—Caballero,—dijo Armando, inclinándose misteriosamente hacia él.

—¿decis que sois napolitano?

—Sí señor.

—¿Habeis conocido á uno de vuestros compatriotas que se llamaba el conde de la Pulcinella?

Estas palabras produjeron en el marqués una verdadera conmocion eléctrica; luego se puso densamente pálido, se inclinó á su vez al oido de Armando y le dijo:

—¿Sabeis, caballero, que preguntas

= 684 =

G... habian tomado tantas precauciones para alejarme del mundo, puesto que debian devolverme tan pronto la libertad?

Y despues de esta reflexion que no carecia de exactitud, el joven hizo aun esta:

—Debo convenir en que mi existencia, desde hace seis meses, se halla de tal modo sembrada de accidentes extraordinarios que algunas veces me es dificil no creer que ha soñado. Pues en esta mezcla rara de accidentes que tal diversidad ofrecen en mi vida, hay una cosa que no me puedo explicar: Fulmen me ama, y amo á la marquesa de Lacy, y estais dos mujeres que parecen aborrecerse, se ven sin embargo, y parecen entenderse.

Armando se devanó los sesos en vano para comprender aquella misteriosa alianza que parecia existir entre dos mujeres que se hacian ostensiblemente la guerra y así llegó á la plaza Beauvan. La Dama de

Durante el año de 1869 han perecido 311 personas en las garras de las fieras en el territorio de Madras. Son curiosos los siguientes detalles que dá un periódico inglés sobre un tigre aficionado á la carne humana, y dan una idea de los destrozos que puede causar uno solo de esos animalitos. Este ha tenido sentados sus reales durante muchos años en una localidad de poca estension, haciendo en ese tiempo 140 víctimas, cuyas muertes han sido evidenciadas por los agentes de justicia y de policía; suponiéndose además que han muerto de la misma manera otras personas cuya muerte se ignora. Al pié de las montañas hay grandes estensiones de terreno que nadie se arriesga á cultivar por temor á aquellas fieras, y ni aun los leñadores se atreven á ir á los bosques sino reunidos en gran número.

Se ha intentado varias veces envenenarla, pero en vano. Durante el mes de julio de 1870, el tigre mató y se llevó cinco hombres. Por fin reunióse el superintendente de policía, el inspector de la misma y otros señores, y despues de muchos trabajos, alzaron á la fiera en una altura, y á veinte varas de distancia, el superintendente, mayor Davies, le atravesó el corazón de un balazo. Este animalito era hembra, y desde su muerte no ha vuelto á ocurrir ninguna de las desgracias que hemos relatado.

En Burdeos se cree que el ejército del general Chanzy, batido en Mans, irá á Brest á reorganizarse.

El 23 no se tenían en Burdeos noticias del general Chanzy.

En la desdichada batalla de Mans, dice un periódico de Burdeos, el regimiento de zuavos ha salvado al ejército. Este esfuerzo ha costado á dicho regimiento la mayor parte de su fuerza; pero sin él, el ejército habria sido cortado y deshecho.

Segun las últimas noticias del ejército del general Bourbaky, dice un periódico de Burdeos, parece inminente la necesidad de que se retire sobre Bancock y Lyon. Las esperanzas que de haberse concedido, han disminuido tanto por el mal tiempo que ha tenido que sufrir, como por los refuerzos que los prusianos han recibido.

Ya algunos diarios hablan de movimiento de los alemanes hácia Dijon, que no dejan de ser importantes.

Dice una carta de Lyon de fecha 19:

«Reina en Dijon gran desorden, tan grande como en los primeros dias de nuestros infortunios; nadie sabe á qué atenderse. Bajo este concepto, nada hemos aprendido en la escuela de la desgracia.»

El ministro Gambetta, segun dice un periódico de Burdeos, despues de visitar al ejército del general Chanzy, emprendió un viaje de inspeccion or el litoral, en el que invertirá algun tiempo.

La situacion que actualmente atravesaba Marsella ha llamado la atencion de nuestro gobierno, quien probablemente enviará á dicho puerto un bu-

que de la armada con objeto de proteger á los súbditos españoles.

El bombardeo de Peronna produjo el incendio de la iglesia, y tan fuerte y voraz fué, que las campanas se han fundido en la torre.

Los habitantes se refugiaron en las casamatas, que por estar llenas de gente produjeron varios casos de asfixia. El hospital ha quedado arruinado y y mas de cincuenta casas.

El *Telégrafo Autógrafo*, refiriéndose á una correspondencia de Metz, dice que han pasado por aquella ciudad trenes llenos de soldados de madera perfectamente imitados á los franceses.

Con tal motivo y pensando que el importar esa mercancía deba tener por objeto hacer caer en celadas al ejército francés, el autor de la correspondencia previene al gobierno para que esté vigilante é inútilice esta invencion.

El lenguaje de lord Grandville en la primera sesion de la Conferencia de Lóndres, que ha presidido, fué muy conciliador, y manifestó su sentimiento por la no asistancia del plenipotenciario francés.

La situacion de Roma es muy triste. La ausencia de las innumerables personas que visitaban la Ciudad Santa, ha paralizado de tal modo el comercio de la gran ciudad, que el dia menos pensado se teme un conflicto entre la soldadesca y el pueblo, pues va cundiendo la idea de que los revolucionarios no han llevado á los romanos mas que la miseria y el libertinaje.

Cartas de origen oficial aseguran que el 7 hubo un conato de sublevacion dentro de Paris, y que acusaban las turbas á Trochu de traidor y prusiano.

Las mismas cartas confiesan que la situacion de los franceses es ya muy apurada, y que habian sido destrozados muchos puntos fuertes del S. y del N., con lo cual se hacia mas apurada la situacion de Paris.

Aflictiva en extremo debe ser la situacion de Paris, cuando los diarios extranjeros que acabamos de recibir por el correo de hoy manifiestan que á duras penas habrá alimentos para el resto de este mes dentro de Paris.

Este supremo esfuerzo es debido á los medios que pueden proporcionarse con la matanza de los caballos de la artillería y la avena destinada á su uso.

Segun el *Times*, la rendicion es inminente, y los mismos rumores vemos confirmados en los diarios franceses.

Leemos en una carta de Marsella: «La temperatura se vá reponiendo en el Mediodía. En Lyon tienen todavía un frio bastante intenso; pero hácia el Mediterráneo la temperatura se ha puesto á siete y ocho grados sobre cero.

Ya que la crudeza del invierno cede las operaciones militares y los envios de refuerzos debieran recobrar actividad. Sin embargo, los jefes no piden mas que mejores soldados; y sobre todo, les faltan buenos sargentos. Los cuadros han quedado desconcertados

por las capitulaciones de Sedan y de Metz; y la falta de esos cuadros deja á los reclutas y quintos privados de la instruccion necesaria, entregados á su arrojo ó á su desaliento.»

Gacetiila.

—Reformas.—Ahora que se piensa en impedir el paso de carruajes por algunas calles de la capital, seria muy oportuno que solo se permitiera por algunas en una direccion, con lo que se evitarian muchos choques, atascos y no pocos peligros. Lo que sucede á cada paso en la calle de la Plata, responde por nosotros de la razon con que pedimos.

—Cambio.—Nuestro apreciable amigo el Sr. D. Rafael Joaquin de Lara ha retirado su candidatura para diputado provincial por el segundo distrito de esta capital. Para sustituirle parece que ha sido designado el señor don Francisco de P. Portocarrero.

—¡Qué piso!—Marmótillos se preparan—para que coches no pasen. —Otros para las personas—debe haber en muchas calles.

—Salieron.—Anteanoche fueron puestos en libertad los individuos detenidos la noche anterior, y de cuya prision nos ocupamos. Los mil quinientos veinte y siete reales que les fueron decomisados, han sido entregados al Asilo. Los dueños de las casas han sido multados en cuatrocientos y doscientos reales, y las personas allí reunidas en sesenta y veinte reales.

—Beneficio.—Se está ensayando para poner en escena el teatro principal una extraordinaria funcion en la noche del miércoles primero de Febrero, á beneficio de la triple primera Srta. Williams.

—Fuego.—Anoche en las primeras horas se advirtieron señales de incendio en una casa cerca de la plaza de la Corredera. Varias personas llegaron, derribaron las puertas y penetrando consiguieron apagar el incendio en su principio. Un poco mas y en la plaza hubiera tenido lugar un fuego tan terrible como el que vimos hace pocos años.

—El piso.—Los olvidados vecinos de la calle de la Convalecencia, al ver que por fin se está arreglando la cuestion del piso, nos piden que llamemos la atencion de la autoridad, y con gusto lo hacemos, hácia el mal estado de aquella interesante vía, muchos años hace abandonada, y no por eso menos digna de consideracion.

—Ruido.—Ayer se le fué el tiro á uno que se hallaba limpiando un arma de fuego en la calle de los Letrados. Afortunadamente, aunque la bala atravesó á la acera opuesta, no hubo que lamentar desgracia alguna.

—Reunion.—En la tarde del miércoles se reunieron las juntas del partido católico-monárquico de esta capital en casa del Sr. D. Rafael Cabrera, vicepresidente de la junta provincial. Asistieron unos trescientos electores. Se asegura que se nombró una comision con plenas facultades para que procediese á los trabajos electorales en los términos que creyese convenientes. También se dice que reinó bastante entusiasmo.

—A la otra calle.—Se van á poner marmótillos de hierro en las calles donde debe impedirse el tránsito de carruages.

—Blen hecho.—Se han recalzado algunas losetas en varias calles, entre ellas la de Juan de Mena. Siga.

—Malo.—Sigue produciendo entorpecimientos graves el registro civil. Hemos oido diferentes quejas en este sentido.

—Tabacos.—La Administracion económica de esta provincia ha dirigido á los Alcaldes de la misma la siguiente circular: «La falta de Tabacos que en algunas localidades se observa, no depende por descuido de los Administradores subalternos, sino á efecto de no tener la fábrica la elaboracion suficiente para el surtido, por cuya circunstancia no cubre la consignacion de esta provincia. Adoptadas por esta Administracion las medidas mas eficaces para atender á este servicio, cree que pronto se remediará el mal que hoy existe. Lo que he creido oportuno poner en conocimiento de V. á fin de que por los medios de costumbre lo haga público á ese vecindario, si desgraciadamente llega el caso de que falten tabacos en ese pueblo.»

—Junta.—El dia treinta y uno del corriente celebrará junta general la sociedad del Casino industrial para presentacion de cuentas del año anterior y aprobacion del presupuesto para el actual.

—Tropa.—Han regresado á esta capital seis compañías del batallon cazadores de Santander.

—Aneudota.—¡Vamos, no llores! le decía á un niño una señora. ¿Tu no sabes que el que llora se pone muy feo?—¡Ah! Pues entonces usted debe haber llorado muchísimo...

—Cabildo.—Mañana á las once celebrará Junta general la hermandad del Santísimo Cristo y San Alvaro para la presentacion de cuentas del año anterior, cuyo acto tendrá lugar en la parroquia de Santa Marina. Se suplica á los cofrades de la misma su asistencia, advirtiéndole que á dicha hora se celebrará una misa rezada para que puedan oirla los concurrentes.

—Rasgo heróico.—Enrique IV, rey de Francia, decía un dia á su confesor el padre Cotton:—Padre, ¿revelarias la confesion de un hombre, que os hubiera anunciado la resolucion de asesinarme?—No, respondió el virtuoso eclesiástico, no la revelaria; pero correria á ponerme entre V. M. y el puñal del regicida. Respuestas como esta no necesitan comentarios ni elogios.

—Monedas.—Se están acuñando actualmente en bastante cantidad piezas de cobre de diez céntimos de peseta. En el anverso hay la figura simbolizando España por el estilo de la de las monedas de plata: en el reverso un leon sosteniendo el escudo nacional.

—Edicto.—El Juzgado de Rute llama por edictos á D. José Maria Fernandez Tenllado, para que se ratifique en un escrito donde se dice hay injuria y calumnia contra la autoridad.

—Astucia del cardenal Marzario.—Sabido es que la pasion dominante de aquel hombre era la avaricia. Habian escrito contra él libros terribles, fingió estar muy irritado, y mandó recoger todos los ejemplares posibles, los cuales hizo vender despues

secretamente, sacando de ellos un producto de 10.000 escudos.

—La moda elegante ilustrada.—Periódico de señoras y señoritas.—Recomendamos á nuestras lectoras el núm. 3 de *La moda elegante ilustrada* que acabamos de recibir, y es uno de los más notables que este acreditado periódico lleva publicados. Citaremos solamente, para no ser difusos, una bellísima lámina que ocupa una página entera, y representa varios trajes de patinadoras, y otros á cual más lindos y elegantes. Seguros estamos de que toda señora ó señorita de buen gusto, hallará en esta selecta coleccion de figurines cuanto puede satisfacer la más caprichosa y exigente fantasía.



LA EXCMA. SEÑORA D.^a JUANA ZUAZO Y ZUAZO, CONDESA DE TARIFA, falleció el 28 de Enero de 1870.

Todas las misas que se celebren hoy en las Parroquias de San Nicolás de la Villa y del Salvador, en la Iglesia de las monjas del Corpus Christi y Cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, por los sacerdotes abscriptos á los espresados templos, serán aplicadas por el alma de la espresada Señora.

El Conde de Tarifa suplica á sus amigos y á las personas que recibieron beneficios de la Condesa, se sirvan encomendarla á Dios.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Julian, obispo de Cuenca, y la aparicion de Santa Inés, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Parroquia de San Pedro.

—Los asociados á la corte de Maria, visitarán hoy á la Imágen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

Beneficio del primer gracioso, tenor-cómico y director de la compañía, don Cristóbal Ruiz y Peñuela, (a) el Sordo.—La lindísima zarzuela en un acto: *Una vieja*.—La zarzuela en un acto: *El loco en la guardilla*.—En obsequio al beneficiado la Srta. Williams cantará unas preciosas malagueñas llamadas de *¡La tierra é Maria Santísima!*—Terminando con la graciosa zarzuela ó parodia en un acto: *El suicidio de Alejo*.—A las ocho.—Precios de las localidades, los de costumbre.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Id. al alto, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 26 de Enero de 1871. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Mis presunciones se van confir-

— 685 —

ante negro le esperaba. Estaba so- grave y triste. —Amigo mio,—le dijo tendiéndola mano.—Ya sé de donde venis. —Vos... lo sabeis... —Y sé por qué os han robado y tenido prisionero durante veintiatro horas. —¡Oh! estad tranquila,—murmuró Armando que se puso de rodillas delante de ella,—lord G... y Mauri Stephan me darán una satisfaccion. —Os engañais... —¡Oh! será preciso que se batan conmigo. —No se batirán. —¿Por qué? —Porque yo no quiero,—dijo. Y como parecia estupefacto con la respuesta. —Amigo mio,—repuso,—no os dicho que mi existencia estaba na de misterio, y querer compararla era querer vivir perpétuamente en las tinieblas? Pues bien, todo lo

— 690 —

da, vió abrirse la puerta en el acto. El conserje, que no estaba acostado, al ver la tarjeta de la señora de Charny, saludó á Armando y le acompañó él mismo, con una lámpara en la mano, hasta la puerta de dos hojas de la habitacion. Un lacayo con frac negro le introdujo en un gran salon donde se hallaban doce ó quince personas al rededor de un tapete verde. Armando fué anunciado en voz baja. El conde Arleff, que se hallaba entre los jugadores, se levantó, vino á tomar á Armando por la mano y le presentó á la mujer que se daba el nombre pomposo de la señora de Charuy. Armando saludó y se sentó al lado del Mayor Arleff. Este último se hallaba colocado á su izquierda. Armando volvió la cabeza hácia su vecino de la derecha. Vió un hombre de cerca de cuarenta años, de tez morena, cabellos negros y crespos, que parecia responder á las señas dadas por la Dama del guante negro.

— 689 —

—¿Os volveré á ver pronto?—preguntó humildemente. —Cuando os hayais batido,—contestó,—antes no os veis. —¡Señal!—dijo Armando. Y añadió sonriendo: —Entonces procuraré matar al marqués muy temprano. —En el momento en que salia, le entregó la Dama del guante negro una cartera. —En esa casa se juega muy fuerte,—dijo.—Vos no debéis llevar mas que el dinero de bolsillo. Tomad esto, mañana me lo devolveréis. Armando creyó sin duda que la cartera encerraba dos ó tres mil francos, y aceptó el préstamo con franqueza. —¡Adios! señora!—dijo. —¡Hasta la vista! ¿querreis decir,—dijo sonriendo,—mañana os espero. Le hizo un pequeño gesto con la mano y le dejó partir. Armando se hizo conducir á la calle de Trévisé, llama mó, y á pesar de la hora avanza-

— 686 —

que os ha sucedido debía pasar así. —Pero... sin embargo... —Armando,—dijo con frialdad la Dama del guante negro,—si os he escrito que os esperaba, es porque os necesitaba. —¡Hablad, señora. —Voy á preguntaros una cosa que os parecerá rara, tal vez estraña. —Ya escucho. —Vais á volver á subir al carruaje que os ha traído. —¿Es preciso partir en el acto? —En el acto. —¡Bien! ¿y despues? —Ese carruaje os conducirá á la calle de Trévisé, á una casa de juego clandestina. Armando, á estas palabras, no pudo contener un gesto de sorpresa. La Dama del guante negro continuó: —Allí encontrareis una docena de personas, hombres y mujeres, alrededor de una mesa de saacnete, hombres de buena compañía, mujeres dudosas. Entre los hombres, reconocereis al Mayor Arleff.

